
“我们的客户基本上都是年

轻人，O2O 模式他们更乐意接

受。”吴小燕介绍，光棍节前后，他

们加大了资源整合推广力度，比

如在微商城推出1元告别单身的

创新产品，策划求婚方案，发展潜

在客户；利用厦门的线下门店，推

出厦门旅拍产品，客户在厦门照

片拍好后，导回瑞安门店进行后

期制作，确保售后无障碍；利用卡

包功能，在微信朋友圈发送电子

优惠券，这些优惠券不仅可以导

流到线下门店，还可以转赠给有

需要的朋友，节约了以往制作纸

质宣传单的费用；同时还推出在

线满意度调查表测评，通过后台

的统计分析，如果有不满意的地

方，可进行即时整改等。

做了电商后，也促使本地

的婚纱机构“眼界宽了，格局大

了”。他们将眼光投向上海、杭

州等地一些知名的婚纱摄影机

构，谁做得好，就和谁比。吴小

燕介绍，上了电商平台，客源增

加明显，很好地弥补了线下门

店客源趋少的现状，增加了与

客户的黏度。下步，他们将继

续借助移动互联网技术，进行

自我升级，并加大和一些酒店、

旅行社合作力度，让 O2O 商业

模式真正发挥效力。

业内人士认为，在移动互

联网浪潮的猛烈冲击下，我市

婚纱摄影等传统行业应尽早顺

应潮流，开辟线上市场，即使在

摸索阶段赚不到多少钱，也可

积累电商运营经验。只有不断

与时俱进，适应社会进步自我

完善，才能在行业中始终占据

领先地位。
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面对变化及时转型

O2O撬动我市婚纱摄影市场
■首席记者 潘勤勇

以前，新人拍婚纱照需先去影楼咨

询，然后下订单。在移动互联网快速普

及的今天，这种现象正在成为过去式。

市区广场路最高峰时曾聚集了四

五家规模婚纱摄影馆，但现在这里只

剩下爱妮和新罗门两家。近年来，制

约传统影楼发展的瓶颈问题主要有客

源日趋减少、技术员工工资不断提高、

门店租金居高不下、婚纱摄影基地建

设维护成本高企等。

记者从市区几家影楼获悉，他们

大部分已建立微信公众平台，希望能

打造基于移动互联网应用的全新O2O

（线上加线下）商业新模式。

网络电商抢食婚纱摄影蛋糕

“2013年的时候，我们发现

一个‘可怕’的现象，路上的人

少 了 ，门 店 的 咨 询 量 大 幅 下

降。”爱妮婚纱摄影机构负责人

吴小燕感慨地说：“这一形势倒

逼摄影机构升级。随着信息技

术的发展，网络及交通的便利，

市民拍摄婚纱照有了更多的选

择。我们必须要通过电商平台

把客人吸引过来，这样不仅可

以提升自己的技术、管理和服

务水平，也是倒逼自己升级。”

记者了解到，今年以来，阿

里巴巴等国内电商巨头纷纷火

速布局抢吃婚庆市场蛋糕，淘

宝还将“分期付款”、“先行赔

付”的服务方式运用到婚纱摄

影中来，吸引了一大批客户。

对此，吴小燕坦言：“做网

络平台投入太大，非一般商家

所能为。此外，一些网络平台

的婚纱摄影服务也是鱼龙混

杂，基本上都是委托第三方操

作，售后和维权也曾出现过问

题。”再三考虑，该摄影机构立

足本地做O2O模式。今年下半

年，他们顺利把微信公众订阅

号升级为服务号，并在温州同

行业内率先开通微信支付和微

信卡包功能，初步建立了资源

共 享 、线 上 线 下 互 相 导 流 的

O2O商业新模式。

靠 O2O 迎来发展良机

今年“双十一”期间，爱妮婚纱摄影机构通过 O2O 实现订单大涨。

股票

看多
上海证券：
技术上，上周沪市周K线收

出一根巨量巨阳线，多头上攻势

头强劲，向上空间再次打开，中线

继续向好。日k线上，大盘连续收

出七连阳且成交量屡创天量，显

示巨额新股申购资金和场外资金

正不断“跑步”进入市场。预计在

降息降准预期和改革红利继续释

放等重大利好引领下，后市大盘

有望向更高的目标发起攻击。操

作上，短线注意回避高位震荡带

来的风险，中线继续坚定看好后

市，逢低积极吸纳蓝筹股。

期货

浙商期货：
能源方面，上周五晚间原油

如预期所料继续下寻探底，收盘跌

破66美元/每桶，建议继续保持空

头思路。基本金属方面，沪铜在上

周五跌破密集交易区间后于周五

晚间快速下挫，跌幅达2.88%，铜

全球供应过剩的状态未得到改善，

铜价中长期下跌走势仍将延续。

（分析师观点仅供参考，不

构成投资建议）

（严小章）

在央行不对称降息的
利好刺激下，上周沪指呈现
高开高走的超强势格局，指
数 连 续 突 破 2500 点 、
2600 点整数大关，放天量
再 创 2683 点 反 弹 新 高。
全周大涨 7.88%创 4 年以
来最大周涨幅。业内人士
分析，从目前看，虽然短线
面临一定震荡要求，但强势
格局难以撼动，跨年度行情
正在向纵深拓展。

本报讯（记者 蔡玲玲）近

日，我市一家酒店在顶楼露台

上，晒起了肉干。100 多平方

米的场地上，晾满一架架腌制

好的肉牛片和鱼肉片（右图）。

据该酒店总厨郑宏冠介绍，

11月份开始至年底，他们要陆陆

续续晒制数百公斤本地农产品，

全部服务于酒店餐桌。大多酒

店都直接从市场上采购货物，为

什么要这么麻烦自制肉干和鱼

干？“相比市场上的产品，本地的

农产品质量和口味更好，受到不

少客户亲睐，此举也能为酒店带

来更好的经济效益。”郑宏冠说，

为吸引更多本地顾客，他们晒制

的牛肉源自湖岭，鮸鱼小黄鱼来

自东山码头。

本地农产品成酒店新宠


